Volumen 79. n°1, ene-jun 2024 Mendoza, Argentina eISSN 2591-3093 - ISSN 0325-0288



EDITORIAL

Cristina Prieto-Olavarría

Editora, Anales de Arqueología y Etnología https://orcid.org/0000-0002-8735-6776

El volumen 79 (1) de la revista Anales de Arqueología y Etnología, presenta el dossier *Arqueología del Centro Oeste y Sierras Centrales de Argentina*, editado por Nuria Sugrañez, Luis Mafferra y Guillermo Heider. Este número especial, aparece luego de siete años de editado el volumen 72 (2), que compiló el dossier *Sierras Centrales y Centro Oeste Argentino*, el que fue editado por Pablo Cahiza y Roxana Cattáneo. En ambos casos, las iniciativas de publicación surgieron a partir de la realización de la Mesa Regional de Sierras Centrales y Centro Oeste, en el marco de los congresos nacionales de arqueología argentina los años 2023 y 2016, respectivamente. Este nuevo número, dedicado a la arqueología regional, pone al

día los avances de las investigaciones en los últimos años y aporta sobre los

resultados recientes y los avances teórico-metodológicos.

Se compilaron cuatro trabajos, más la introducción de los editores. El primer trabajo, "Resultados de las primeras prospecciones en el área de Amaná (SO de la provincia de La Rioja)" de Marcos José Rambla, Elba Diana Carro, Nicolás Dall'Orto, Ana Gabriela Guraieb, María Pía Falchi, Santiago Manuel Alonso Sarmoria y Carlos Martín Ilion, presenta los resultados de las primeras prospecciones en el pueblo de Amaná y las llanuras aledañas (La Rioja), a partir de las cuales fue posible caracterizar el paisaje arqueológico durante el lapso prehispánico. El segundo trabajo, de José María Caminoa, "Modo de habitar cazador recolector en el valle de Ongamira (ca. 4500-1900 AP)", profundiza, a partir del análisis de las actividades tecnológicas del material lítico tallado, en la forma en que fue habitado el valle de Ongamira por grupos cazadores recolectores, desde finales del Holoceno medio hasta mediados del Holoceno

final. La contribución "Ocupaciones humanas en el piedemonte oriental de la sierra de San Luis. Análisis del sitio Las Barranquitas (departamento Coronel Pringles, provincia de San Luis)" de Manuel Carrera Aizpitarte y Malena Cena Di Matteo, se centra en el estudio de las ocupaciones humanas en el sitio Las Barranquitas (piedemonte de la sierra de San Luis), a partir del análisis de los materiales líticos, cerámicos y óseos, indagando en la procedencia de las materias primas líticas y el nexo con los circuitos de movilidad. El último trabajo, "Procesos de formación del registro arqueológico en el sistema fluvial Diamante-Desaguadero-Salado. Primeros resultados" de los autores Clara Otaola, Fernando Franchetti, Miguel Giardina, Guillermo Heider, Darío Soria, Alfonsina Tripaldi, Fiamma Guillén Fernández y Nicolás Guardia, presenta los resultados de un estudio preliminar de muestreo sistemático en la cuenca distal del río Diamante y analizan los elementos del paisaje y su relación con la distribución del registro arqueológico.

En la sección artículos, se publica el trabajo de Andrés Darío Izeta "¿Es la arqueología cordobesa "fair"? Una mirada desde la arqueología pública digital y la ciencia abierta", la que trata sobre el estado de los principios de ciencia abierta en la arqueología de Córdoba y su adhesión a los principios FAIR, relacionados con la posibilidad de localización, accesibilidad, interoperabilidad y reutilización de los datos.